

## TROIS QUESTIONS A...



**CHRISTIAN BOUFFARD**  
Président de la Société horticole  
de Gironde

### **1** D'où est venue l'idée d'éditer la brochure « Les Plantes du mal » ?

C'était il y a une quinzaine d'années. J'avais offert à ma fille un colocasia (oreille d'éléphant). Je l'ai aidée à le rentrer du jardin pour l'hiver; je l'ai posé un instant sur les marches et quand je me suis retourné, ma petite fille âgée de 2 ans hurlait. Elle avait croqué dans la tige et sa bouche était en feu. Cela n'a pas eu de conséquences malheureuses, mais je me suis dit que ce serait utile de prévenir les gens sur la toxicité de nombreuses plantes qui, à première vue, paraissent belles et inoffensives.

### **2** Comment avez-vous élaboré cette brochure ?

J'ai pris contact avec le centre anti-poison du CHU de Bordeaux et avec le Jardin botanique de Bordeaux. Nous avons travaillé pendant trois mois sur ce projet, en collaboration également avec le Conseil départemental de la Gironde. Nous avons élaboré un petit livret qui se veut utile et pratique et qui s'adresse plus particulièrement aux jeunes et à la communauté éducative. Nous le présentons lors de nos expositions, comme ce week-end à la Fête des jardins au Bouscat et il est en vente sur notre site Internet(1).

### **3** Combien de plantes sont concernées dans le guide ?

Dans la dernière édition, réactualisée il y a six mois, nous en avons recensé 37. Il en existe bien plus, mais ce sont les plus courantes... Et les plus dangereuses.

(1) [societe-horticulture-gironde.org](http://societe-horticulture-gironde.org)